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Bauhaus – Universität Weimar 
 
Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
Protokoll zur Sitzung vom 05.06.2018 
 

Protokoll 
Anwesenheit der Mitglieder: 

anwesend nicht anwesend Gäste 
   
Arciniega Larrea, Daniel 
Alejandro  

Beyer, Tom 
Dörrie, Alexander  
Geese, Lisa  
Irmisch, Konrad  
Kassel, Christoph  
Knobloch, Elena  
Lückert, Rudolph 
Meinl, Nico  
Müting, Paul  
Littmann, Sophie 
Steinhauer, Laura 
 

 Bülow, Janna  
Grass, Patricia (bis 22:40) 
Kersten, Peter (ab 20:30) 

Redeleitung: Tom Beyer 

Protokoll: Lisa Geese 

Dauer: 19:08 - 23:21 

Pause: 20:15 - 20:30 
 22:40 - 22:50 
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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Beyer, Tom um 19:08 Uhr eröffnet. Das Protokoll vom 15.05.2018 
wird mit redaktionellen Änderungen und einer Enthaltung angenommen. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wird in der Runde Bülow, Janna sowie Grass, Patricia und Kersten, Peter. 

↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

StuKo 

• Es wurde eine Datenschutz AG gegründet. 

• Das Sprachenzentrum will die Kursgebühren für Studierende von 10 € auf 15 € 
anheben. 

• Die Nominierung für den Lehrpreis ist gestartet, das folgende Abstimmverfahren 
ist allerdings noch unklar. 

• Die Informationsveranstaltung zum Kreativfond der Universität soll beworben 
werden. 

• Das StuKo-/StuRa-Sommerfest mit StuKo-Geburtstag findet am 28.10.2018 statt. 
Es werden zur Umsetzung Helfer benötigt. 

• Es ergeht der Hinweis an die Öffentlichkeitsarbeit, dass das Urheberrecht 
unbedingt zu beachten ist. 

Erweiterte Fakultätsleitung 

• Zum STEP wurden 3 AGs gegründet, die aufgeteilt sind in die Bereiche 
Grundlagen, Forschung und Lehre.  

• Zum Thema Tenure Track wurde ein Entwicklungsplan für die nächsten 10 Jahre 
aufgestellt. Als Ergebnis wurde festgestellt, dass Tenure Track gut funktionieren 
würde. Verschiedene Bereiche wären dafür möglich. Es wurde gewarnt, dass der 
Mittelbau sprich wiss. Mitarbeiter wegfallen könnte. Es wurde angemerkt, dass es 
kein Risikomanagement gibt. Dazu wurde auf die bevorstehende größere Debatte 
im Senat verwiesen. 

• Es laufen Feinjustierungen am Masterstudiengang Digital Engineering. 

• Für den angedachten Studiengang des allg. Bauingenieur wurde eine AG gebildet. 

• In den nächsten zwei Jahren stehen insgesamt 8 Berufungen an. Der FsR muss 
sich darum kümmern, dass studentische Vertreter dabei sind. 

HHA 

• Der Etat wurde verabschiedet. Um Risiken abzufedern hat die Uni einen Überhang 
aufgebaut, dieser ist mittlerweile sehr groß, weshalb Überschüsse abgebaut 
werden sollen. Davon auch ein sehr großer Teil innerhalb der Fakultäten. 
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• Da der Etat für HiWi-Stellen der gleiche wie die vorherigen Jahre ist, wird davon 
ausgegangen, dass sich an der Bezahlung dieser Stellen nichts Gravierendes 
ändern wird. 

Uni-Website Treffen 

• Es war ein zwangloses Gespräch, in dem viele Anregungen zur Verbesserung der 
Website angebracht wurden.  

• Im Sommer soll eine überarbeitete Website an den Start gehen. 

• Merchandise soll es im Rahmen von Bauhaus 100 sehr viel geben. 

Firmenkontaktmesse 

• Viele Firmen waren offen dafür die Ersti-Beutel mit Merchandise zu unterstützen. 

• Es soll eine Mail mit näheren Informationen an die Firmen versendet werden, die 
Vorlage wird in der Sitzung verlesen. Es wird festgelegt, dass die M18 als 
Sendeadresse dienen soll. Außerdem wird der 15.09.18 als Deadline festgelegt, 
bis zu welcher die Firmen ihren Beitrag zu den Ersti-Beuteln gesendet haben 
sollten. 

• Der FachschaftsRat beschließt, dass Littmann, Sophie und Dörrie, Alexander dazu 
berechtigt werden, die vorliegende Mail an die entsprechenden Firmen zu 
versenden. 

o Angenommen, mit zwei Enthaltungen. 

BauFak 

• Kersten, Peter berichtet kurz von der vergangenen BauFak in Magdeburg. 

• Wichtiges Thema war vor allem die Datenschutzverordnung. Dazu wird ein 
Handzettel an alle Fachschaften verschickt. Besonders beachtet werden sollten 
aber schon jetzt folgende Punkte: 

o Datensparsamkeit 
o Es muss immer einen Grund für eine Datenerhebung geben. 
o Es soll ein Verzeichnis geben, wer mit welchen Daten Umgang hat und wo 

diese gespeichert werden. 
o Es gibt ein Recht auf Datenlöschung. 

• Es wird noch einen ausführlicheren Bericht geben. 

• Die nächste BauFak wird voraussichtlich Ende Oktober in Stuttgart stattfinden. Der 
Vorsitzende gelobt eine höhere Beteiligung des FachschaftsRates an dieser 
BauFak. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

• Es liegen keine Punkte dazu vor. 

↑Top↑ 
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5. Aufgabenprotokoll der vergangenen Sitzung 

• Viele Punkte wurden abgearbeitet.  

• Zwei Nachfragen werden vertagt. 

↑Top↑ 

6. Agenda des FsR 

Moodle 

• Der Einschreibemodus muss verändert werden. 

• Die FsR-Mitglieder sollen sich den Kurs angucken und Anregungen zur nächsten 
Sitzung mitbringen. 

Ersti-Woche  

• Wird auf die nächste Sitzung vertagt 

Öffentlichkeitsarbeit 

• Zum Workshop bezüglich Partizipation wird Lückert, Rudolph als Mitglied des 
FsR und der ÖA entsandt. 

• Die TO der jeweils nächsten Sitzung sollen im Schaukasten regelmäßig 
aktualisiert werden. 

• Die Website wurde aktualisiert. Es fehlt ein Vorstellungstext zum FsR und das 
aktuelle Gruppenfoto. 

o Der FachschaftsRat beschließt, dass das aktuelle Gruppenfoto auf die 
Hauptseite kommt und die Wahlplakate auf den Reiter „aktuelle 
Mitglieder“. Einstimmig angenommen. 

Protokoll 

• Es sollen die Protokolle eine englische Zusammenfassung erhalten. 

↑Top↑ 

7. Offene Gremien 

• Für den Ausschuss für Studium und Lehre stellt sich Grass, Patricia vor.  
o Beyer, Tom stellt den Antrag, dass der FachschaftsRat Grass, Patricia in 

den Ausschuss für Studium und Lehre entsendet. Einstimmig 
angenommen. 

• Für die Prüfungsausschüsse [KUB] und NHRE müssen mittelfristig neue Vertreter 
gefunden werden. 

↑Top↑ 
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8. Module der Professur Immobilienwirtschaft und -management 

• Es folgt eine konstruktive Diskussion über den Fall. Es wird ein Beschluss zum 
weiteren Verfahren gefasst, dieser wird einstimmig angenommen. 

↑Top↑ 

9. Auswertung der Impulse aus dem Tag der Lehre 

• Tag der Lehre wird als positive Entwicklung gesehen. Außerdem bietet der Tag 
der Lehre ein gutes Potenzial der Interdisziplinarität. Der FsR würde ein 
regelmäßiges Format der Werkstatt nach dem Vorbild der Semesterkonferenz der 
Architekten begrüßen. Ein Ausarten in eine „Meckerrunde“ soll allerdings 
verhindert werden. Die Entwicklung soll weiterverfolgt werden. 

↑Top↑ 

10. Sonstiges 

Gruppenfoto 

• Es wird ein neues Gruppenfoto geschossen, welches auf den Plattformen 
veröffentlicht werden soll. 

Umfrage zu Prüfungsphase 

• Die Ergebnisse aus der Umfrage sind recht eindeutig. Im Prüfungsausschuss wird 
die Meinung der Ergebnisse vertreten werden. Es wird festgehalten, dass die 
Vorgehensweise gut gewählt war, allerdings wird Bedauern geäußert, dass die 
zweite Erinnerungsmail seitens des SCC nicht verschickt wurde.  

• Eine Einführung einer Pufferwoche im Bachelor im bisherigen System ist 
vermutlich nicht umsetzbar. Trotzdem wird die Umfrage als Meinungsbild der 
Studierenden wahrgenommen.  

• Weitergehende Überlegungen bezüglich einer möglichen Aufteilung der 
Prüfungsphasen und einer verkürzten Pufferzeit werden angestellt. Diesbezüglich 
soll eine AG gegründet werden. 

• Grundsatzfragen sollen in Zukunft öfter abgestimmt werden. Auch die 
Prüfungsphasen-Umfrage soll alle paar Jahre wiederholt werden, um die Meinung 
der Studierenden bestmöglich einzufangen. 

• Die Ergebnisse der Umfrage sollen auf den üblichen Plattformen sowie durch eine 
Mail an den Moodle-Kurs veröffentlicht werden. In die Mail soll auch die DSGVO 
als Umfrage eingearbeitet werden, um die Studierenden weiterhin über diesen 
Weg informieren zu dürfen. 

Ersti-Woche 

• Es werden wieder Ersti-Tutoren benötigt. Gerade auch für die ankommenden 
Internationals wird eine intensive Betreuung benötigt. Der FsR soll Ohren und 
Augen offenhalten und Kommilitonen motivieren sich zu bewerben. 
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Maskottchen 

• Es wird angeregt über die Art und Weise eines möglichen Maskottchens diskutiert 
sowie die Sinnhaftigkeit in Frage gestellt. Das Thema wird in Zukunft weiterhin 
diskutiert werden. 
. 

↑Top↑ 
11. Termine der nächsten zwei Wochen 

• 06.06. Prüfungsausschuss 

• 06.06. Stipendienvergabe 

• 13.06. FakRat 

• 11.06. StuKo 

• 14.06. Mensa Ausschuss 

↑Top↑ 

12. Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung des FsR mit Dekanat findet am 19.06.18 um 17:30 Uhr in der M18 
statt. 

↑Top↑ 


